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Abram s’apprête à vivre un grand chambardement dans sa vie. Le Seigneur l’a appelé à quitter 
son pays, sa parenté et la maison de son père. Il demande à Abram de tout quitter pour partir 
ailleurs. Abram ne sait où. Il sait seulement que le Seigneur lui a promis de lui montrer plus 
tard ce pays où il devra se rendre. Il lui a promis aussi de recevoir en retour une grande 
bénédiction. Dieu fera du bien à Abram en faisant de lui une bénédiction pour tous.  
 
Une bénédiction pour tous ! Mes amis, vous avez peut-être déjà eu la chance de rencontrer 
un jour une personne qui a été une bénédiction pour vous. Cette personne vous a fait du bien. 
Grâce à elle, vous vous êtes senti mieux. Il y a comme cela certaines personnes qui semblent 
être une bénédiction pour tous. A leur contact, les gens se sentent mieux. Ah ! si nous 
pouvions, nous aussi, devenir des personnes de bénédiction !  
 
Abram a reçu cette promesse de Dieu. Cela lui a suffi pour tout quitter, partir sans savoir 
précisément où il devait aller.  
 
Chers catéchumènes, vous êtes ce soir, vous aussi, un peu comme Abram. Car vous préparez 
vos valises pour un grand départ ! Vous allez prendre la route du baptême. Vous ne savez pas 
encore vraiment ce que le baptême changera en vous. Et cependant, vous savez déjà que le 
baptême vous appelle à quitter ce qu’il y peut y avoir de mal en vous pour devenir des 
bénédictions de Dieu pour les autres. 
 
 
Dans l’évangile de ce soir, Pierre, Jacques et Jean se mettent eux aussi en route. Ils suivent 
Jésus sur une haute montagne. Ils vont à l’écart. Et là ils font une expérience surprenante. 
Une expérience dont ils ne comprennent pas grand-chose à ce moment-là. Jésus leur 
apparaît rayonnant d’une lumière éblouissante. Jésus apparaît devant eux comme l’homme-
lumière, radieux de la lumière éclatante de Dieu ! 
 
Ce que ne savent pas encore les disciples, c’est qu’ils sont en train d’assister à une avant-
première, une bande annonce, un teaser. Sur la montagne, Jésus dévoile à ses disciples ce 
qu’il deviendra plus tard quand il sera ressuscité avec son corps glorieux.  
 
Les disciples ne savent pas cela. A ce moment-là, Pierre, Jacques et Jean ne savent pas que 
la vision de Jésus transfiguré sur la montagne est une annonce de sa résurrection à venir. 
Cela, ils le comprendront bien plus tard après l’évènement de Pâques. 
 
Pierre, Jacques et Jean ne comprennent pas non plus que le chemin de la résurrection de 
Jésus passe par sa passion et sa mort sur la croix. Il faudra que Jésus s’affronte au mal 
extrême sur la croix, et lui réponde par la puissance de son seul amour, pour qu’il devienne le 
ressuscité de Pâques, le grand témoin de la victoire de l’amour lumineux de Dieu sur le mal 
et la mort pour l’éternité.  
 
Les disciples sont loin de lire dans l’événement de la transfiguration de Jésus un signe de sa 
résurrection à venir. Ils sont loin de comprendre que la résurrection de Jésus passe par la 
souffrance et la mort de la croix. Et encore, les disciples sont très loin de se douter que la 
vision de Jésus transfiguré sur la montagne est une annonce de ce qu’ils sont appelés à 
devenir eux-mêmes ! La transfiguration de Jésus est un teaser de leur propre résurrection !  
 
 



Sur la montagne, Jésus transfiguré montre à ses disciples ce qu’il deviendra dans sa 
résurrection et ce qu’ils deviendront eux-mêmes ! Jésus dévoile à ses disciples le pays de 
lumière qui les attend ! Un pays tellement beau que Pierre veut déjà y planter sa tente. Jésus 
montre à ses disciples la bénédiction qu’ils deviendront en Dieu. Ils deviendront dans l’Au-
delà des hommes de lumière grâce à Lui, en Lui et par Lui ! Jésus réalise la promesse faite à 
Abraham. A ses disciples, Il montre le chemin du pays qui attend les hommes et leur 
bénédiction à venir !  
 
Mes amis, cette promesse faite à Abraham, cette promesse dévoilée en Jésus transfiguré, 
elle est pour nous ! Nous recevons la promesse de devenir par-delà notre mort des êtres de 
lumière. Disciples de Jésus, nous vivons dans l’espérance d’entrer un jour dans le pays 
d’Abraham, dans le pays de la Résurrection, dans le pays de l’amour éblouissant de Dieu !  
 
Mais, frères et sœurs, ce pays espéré ne nous est pas seulement promis après la mort. Il 
commence pour nous dès aujourd’hui. Mais alors, me direz-vous, comment fait-on pour 
entrer dans ce pays dès aujourd’hui ? La réponse nous est donnée dans l’évangile. Elle est 
donnée à Pierre, Jacques et Jean sur la montagne par la voix du Seigneur qui descend du 
ciel : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie : écoutez-le ! »  
 
Ecouter Jésus, voilà le chemin qui conduit la création dans la lumière de Dieu. Ecouter Jésus, 
le Fils Bien-aimé ! Mais alors, comment pouvons-nous écouter Jésus et devenir par lui des 
bénédictions pour nos frères et sœurs ? Où donc Jésus parle-t-il aujourd’hui ?  
 
Jésus nous parle dans sa Parole, son Evangile. Il nous parle dans nos consciences quand 
elles se laissent éclairer par l’Esprit Saint. Il nous parle par l’Église quand nous prions, quand 
nous partageons la parole et célébrons les sacrements. Il nous parle dans l’appel des plus 
pauvres.  
 
Chers catéchumènes, comme Abram, vous vous préparez ce soir pour un grand départ ! Vous 
prenez résolument la route du baptême. Au bout du chemin du carême, le baptême sera pour 
vous une plongée dans l’amour lumineux de Jésus mort et ressuscité pour nous. En Jésus, 
l’accès s’ouvrira pour vous au pays de Dieu, et la joie de vivre comme des personnes bénies 
de Dieu vous sera donnée dans l’Esprit Saint. 
 
Ce soir alors, au nom de l’Église, je vais appeler chacun d’entre vous par le nom qui deviendra 
celui de son baptême. Vous entendrez l’appel à écouter davantage Jésus pour vous préparer 
pendant ce carême à recevoir les sacrements du baptême, de la confirmation et de 
l’Eucharistie.  
 
Chers catéchumènes, l’Église prie aussi pour vous. Dans sa marche vers Pâques, elle vous 
soutient dans le choix de Jésus. Avec vous, nous qui sommes déjà baptisés, nous plongeons 
à nouveau dans notre baptême pour nous convertir à l’amour de Jésus, quitter ce qui nous 
emprisonne et devenir dans la lumière de l’Esprit Saint des personnes de bénédiction.  
 
Frères et sœurs, que ce carême soit pour nous tous un temps favorable pour vivre et revivre 
notre baptême dans la grâce de la prière, du jeûne, du partage et de la réconciliation. Amen.  
 
 


